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вышли на маршруты  
в новой экипировке

Награждение лидеров Всероссийского 
проекта «Эстафета поколений»

Памятная дата
1 августа в д. Белебёлка прошел митинг, посвященный Дню начала основания 
партизанского края в тылу врага в период Великой Отечественной войны. 

Руссы. Хозяева были очень гостепри-
имны и предупредительны: гостям 
предлагались средства индивидуаль-
ной защиты и дезинфекции. Участни-
ков митинга приветствовали: глава 
Поддорского муниципального района  
Е.В. Панина, председатель областного 
совета ветеранов Н.И. Пилявская, глава 
Белебёлковского сельского поселения 

Н.С. Иванова, председатель Поддор-
ского районного совета ветеранов  
Н.В. Иовлева, настоятель храма Святой 
Троицы отец Николай. К братской мо-
гиле воинов были возложены цветы и 
венки. Надеемся, что 2021 год будет бо-
лее благоприятным, и Белебёлка опять 
увидит полторы тысячи посетителей.

Фото А. А. КОЧЕВНИКА

Несмотря на ограничения, связан-
ные с пандемией, в торжественном ме-
роприятии приняли участие ветераны, 

молодежь и школьники Поддорского 
района, жители села, делегации вете-
ранов из Великого Новгорода и Старой 

30 июля  в Москве состоялось торжественное награждение лидеров 
Всероссийского проекта «Эстафета поколений».

Проект «Эстафета поколений» ре-
ализуется с 2016 года при поддержке 
Общественной палаты России, ФГБУ 
«Роспатриотцентр» и Фонда президент-
ских грантов. Его задача – активное 
вовлечение ветеранов в системную 
наставническую деятельность. Коор-
динатор проекта, Герой России Вячес-
лав Бочаров напомнил на церемонии 
награждения, что проект охватил все 
регионы страны от Калининградской 
области до Камчатки. «Его основная 
ценность заключается в том, что вете-
ранские организации осуществляют 
свою деятельность в тесном сотрудни-
честве с молодежными структурами, 
только так можно решать все задачи 
нашей страны», – заявил он. «С другой 
стороны, члены ветеранских организа-
ций, за плечами у которых огромный 
жизненный опыт, тоже нуждаются в 
неких проводниках в этом мире», – за-

метила  Александра Левицкая, совет-
ник Президента Российской Федера-
ции. Действительно, именно молодые 
люди – внуки, соседи, школьники и 
студенты – основные помощники лю-
дей старшего поколения в овладении 
пресловутыми гаджетами. Без взаим-
ного сотрудничества разных поколе-
ний невозможно развитие российского 
общества и сохранение его традиций и 
ценностей.

Командой проекта систематически 
проводится масштабный мониторинг 
региональных отделений ветеран-
ских организаций России. Новгород-
ская область наряду с Республикой 
Татарстан, Воронежской, Калинин-
градской, Кемеровской и Сахалин-
ской областями стала победителем 
всероссийского проекта «Эстафета 
поколений» по итогам работы в 2019 
году. 

Новгородская общественная организация ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов за 
большой вклад в возрождение системы наставничества и поддержку 
ветеранского движения была награждена грамотой в номинации «ЛИДЕР 
ПРОЕКТА - 2019» .

Подводим итоги, намечаем 
перспективы 

Проходящие в районных ветеранских организациях отчетно-выборные 
конференции становятся своеобразной диалоговой площадкой, где вете-
раны сверяют свою деятельность со временем, его требованиями. Ана-
лиз работы за прошедшие пять лет позволяет увидеть слабые и сильные 
стороны организации, мобилизовать творческий потенциал, осмыслить 
перспективы.

12 августа 2020 г. в большом зале ад-
министрации Валдайского района со-
стоялась 8-я отчетно-выборная кон-
ференция районной  ветеранской 
организации. В ней приняли уча-
стие глава муниципального района   
Ю.В. Стадэ, руководители районных 
организаций, главы сельских посе-
лений.  

Председатель районного совета  
Л.Ф. Андреев в своем выступлении по-
благодарил всех присутствующих за 
большую работу по сохранению исто-
рической памяти, за заботу и внимание, 
которое оказывается ветеранам, за ак-
тивную жизненную позицию и участие 
в районных и областных мероприятиях. 

Присутствовавшая на конферен-
ции председатель областного совета 
ветеранов Н.И. Пилявская отмети-
ла большую работу, проводимую в 
районе по духовно-нравственному 
и патриотическому воспитанию мо-
лодежи, активное участие ветеранов 
района в мероприятиях областной 
программы «Здоровый образ жизни 
и активное долголетие ветеранов», 
особенно спортивных и творческих. 
Подчеркнула необходимость тесного 
взаимодействия с органами местно-
го самоуправления в вопросах по-
вышения качества жизни пожилых 
людей, защите их прав, обеспечении 
достойного положения в обществе. 
Поблагодарила Центр социального об-
служивания за организацию работы с 
пожилыми людьми в рамках проекта 
«Серебряные волонтеры». Рекомен-
довала продолжать работу по созда-
нию групп для одиноко проживающих 
ветеранов в сельских поселениях и 
привлекать «молодых пенсионеров» 
в общественную работу на благо рай-
она. А также рассказала о планах Нов-

городской областной организации ве-
теранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных Сил и правоохранитель-
ных органов – самой многочисленной 
общественной организации области.

В прениях приняли участие пред-
седатели первичных  ветеранских ор-
ганизаций Л.Н. Тимирова, Г.Б. Яков-
лева, Г.И. Столяров, А.А. Михайлова, 
Р.И. Графова.

Постановлением конференции 
работа совета ветеранов признана 
удовлетворительной. Избраны новый 
состав совета ветеранов Валдайского 
района, ревизионная комиссия,  деле-
гаты на областную отчетно-выборную 
конференцию. На организационном 
пленуме районного совета избран 
президиум совета ветеранов; предсе-
дателем вновь стал  Леонид Федоро-
вич Андреев. 

В завершение конференции предсе-
датель совета ветеранов Л.Ф. Андреев 
вручил грамоты и благодарственные 
письма Т.А. Паниной, В.В. Петро-
ву, Г.И. Столярову, А.Г. Ефременко,  
Г.А. Осиповой за большой вклад в па-
триотическую  работу. Он выразил 
слова благодарности заместителю 
председателя Валдайского районного 
отделения Новгородского областно-
го отделения «БОЕВОГО БРАТСТВА» 
С.А. Иванову, главе Семеновщинско-
го сельского поселения Е.В. Баранову, 
главе Рощинского сельского поселения 
В.Б. Мячину за патриотическое вос-
питание молодежи и помощь в работе 
поисковых отрядов. Особая благодар-
ность – главе Любницкого сельского 
поселения С.А. Ивановой и первому 
заместителю главы администрации 
Валдайского муниципального района 
О.Я. Рудиной за работу с ветеранами. 

Продолжение на стр. 4.
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в  центре  внИманИя  –   
все  ПокоЛенИя  заводчан

Валдайский оптико-механический завод «Юпитер» хранит память о своих достойных 
рабочих, инженерно-технических работниках и руководителях, а также о тех, кто вел 
активную общественную работу в разные времена.

Созданный на заводе в 1973 
году совет ветеранов воз-

главил Владимир Николае-
вич Смердынский – ветеран 
Великой Отечественной во-
йны, военный фельдшер 
Краснознаменского Балтий-
ского флота. Совет ветеранов 
завода всегда находится под 
"крылом" профсоюзной орга-
низации, а профсоюзом руко-
водила тогда Нина Ивановна 
Курина. С 1973 по 1996 г. в  
совете ветеранов было почти 
190 человек, это были участ-
ники войны, узники фашист-
ских лагерей, блокадники, 
труженики тыла. 

Эрнст Рудольфович Сим-
сон – разведчик, Александра 
Федоровна Симсон – медсе-
стра в блокадном Ленинграде. 
Валентина Федоровна Евстиг-
неева – стрелок, участница 
обороны Ленинграда. Пара-
сковья Яковлевна Сердцева 
– санитарка в госпитале, ко-
торый обслуживал Северо-
Западный и Ленинградский 
фронты. Алексей Васильевич 
Кузьмин – командир огневой 
группы системы «Катюша», 
Михаил Никифорович Панко-
вец – разведчик, Семен Степа-
нович Пыженков – летчик и 
еще многие и многие ветера-
ны, с которыми мне пришлось 
общаться на заводе. Благода-

ря директору завода Леониду 
Ивановичу Васильеву, кото-
рый сам был тружеником ты-
ла и всегда поддерживал  со-
вет ветеранов, тогда каждый 
год проводились «Огоньки по-
бедителей», на которых слу-
шали рассказы фронтовиков, 
поздравляли наших героев. 

В 1993 году открылся за-
водской музей. Создала его 
солнечный человек – Инна 
Эрнстовна Симсон, она, как 
яркая звезда, всем дарила теп-
ло своей души. Она по крупи-
цам собирала воспоминания 
участников и свидетелей во-
енных событий. Ветераны 
передавали нам свои воспо-
минания о тех ужасных днях 
не для того, чтобы напугать, а 
для того, чтобы помнили. Ни-
на Тимофеевна Кожевникова 
и Любовь Петровна Васильева 
– узники фашистских лагерей. 
Лидия Михайловна Маслова – 
её, 9-летнюю, вместе с други-
ми жителями гоняли работать 
на немецкий аэродром в 25 км 
от Демянска. Трудно предста-
вить, что этим молодым де-
вочкам пришлось пережить.

   Двадцать три года прора-
ботала на «Юпитере» Мария 
Емельянова Герасимова. Её 
так все любили, что до 71 го-
да не отпускали на пенсию! 
Войну она встретила двадца-

тилетней девушкой. Муже-
ственная и решительная, по-
шла добровольцем на фронт. 
Северо-Западный фронт, Ту-
ла, Орел, Брянск, Белоруссия, 
Польша, Германия – вот такой 
путь прошла с полевым госпи-
талем Мария. Она бережно 
хранила свою фотографию 
с группой товарищей, сде-
ланную 28 июня 1945 года у 
стен Рейхстага. В июне 1945 
года ей вручили медали "За 
Победу над Германией" и "За 
боевые заслуги". Есть еще две 
награды – орден Отечествен-
ной войны 2 степени и медаль 
Жукова.    

Леонид Иванович Васильев 
навсегда остался в нашей па-
мяти честным, трудолюбивым, 
а, главное,  неравнодушным и 
внимательным к людям чело-
веком. Он не мог позволить 
себе даже мысли о том, что го-
сударство ему чем-то обязано, 
он сам отдавал себя этому госу-
дарству, а конкретно – заводу и 
Валдаю. В 1995 году ему было 
присвоено звание «Почетный 
гражданин г. Валдая». (Л.И. Ва-
сильева не стало 5 июня 1996 
года, а потом  закрылся му-
зей). Этого высокого звания в  
1977 году уже был удостоен еще 
один ветеран завода – Лихарев 
Андрей Андреевич, ветеран  
войны, представитель рабочей 

династии. В 2020 году адми-
нистрация и работники ЗАО 
"Завод Юпитер" выдвинули на 
это почетное звание бывшего 
директора завода Александра 
Захаровича Дряницина.

Нам есть кем гордиться!
    В нашей памяти навсег-

да останется Вера Ивановна 
Андрианова, труженица тыла. 
Всю войну, с маленьким ре-
бенком на руках, работала на 
Красногорском механическом 
заводе. Много лет была там 
технологом, вела «оборонку». 
Когда приняли решение стро-
ить «Юпитер», отличного ма-
стера отправили преподавать 
в Валдайский вечерний опти-
ко-механический техникум. 
Так она и осталась в нашем 
городе, на «Юпитере». До сих 
пор ее считают «патриархом 
оптики», первым уважаемым 
учителем-наставником. После 
выхода на пенсию возглави-
ла заводской совет ветера-
нов. Это был человек силь-
ной энергии, любящая жизнь 
и людей. Из воспоминаний 
о В.И.Андриановой: «Хватит 
сидеть без дела, дармоедка! 
– говорила себе и спешила на 
автобус до Выскодно. День в 
трудах на любимой даче. И 
вновь дела, суета… По воскре-
сеньям у нее всегда пироги с 
капустой. Печет не для себя 
– для соседей. Любит их и ба-
лует».  И так до 96 лет. В чем 
же секрет долголетия и силы 
наших женщин-ветеранов?

Очень хочется, чтобы не 
только на заводе их помни-
ли, но и в городе, и именно 
молодое поколение. Нам вре-
менем определена иная роль: 
помнить и ценить то счастье, 
которое подарили нам 9 мая 
1945 г. Великие простые люди.

Я хочу сказать спасибо главе 
Валдайского муниципального 
района Ю.В. Стадэ, который 
всегда лично поздравляет 
всех ветеранов города и рай-
она. Спасибо корреспонден-
там газеты «Валдай», которые 
всегда, когда ни попросишь, 
приходят на завод, к нашим 
ветеранам, пишут о них. В 
этом году вышла статья о на-
шем ветеране-блокаднице  

Вере Пантелеевне Савелье-
вой: «Ей было 5 лет».  Недав-
но ей исполнилось 84 года.  
А скоро исполнится 96 лет ве-
терану войны  Антонине Федо-
ровне Широковой. 

     Профсоюз и совет вете-
ранов являются связующим 
звеном между администраци-
ей ЗАО «Завод Юпитер» (ген. 
директор Н.А. Климкин),  
АО «ОКБ «Валдай» (ген. дирек-
тор И.Р. Микаелян) и отрядом 
их пенсионеров. Коллектив-
ный договор четко опреде-
ляет социальные льготы для 
ветеранов, а это выделение 
денежных средств на выпла-
ты к 9 мая ветеранам войны 
и труженикам тыла; выделе-
ние средств совету ветеранов 
к Дню пожилых людей для 
проведения культурно-массо-
вых мероприятий; денежных 
средств на юбилейные даты и 
другие мероприятия.

Сегодня совет ветеранов 
завода возглавляет Валенти-
на Викторовна Маркова. На 
учете 240 человек, из них  
75 человек – работающие ве-
тераны. Среди них – ветераны 
труда Новгородской области,  
«дети войны» А.Т. Карнаушен-
ко, М.В. Грималюк. Михаил 
Васильевич Грималюк – наш 
«юпитерский Кулибин». Он – 
лучший оптик-технолог обо-
ронной промышленности 
СССР и России, обладатель 
двух серебренных и одной 
бронзовой медали ВДНХ. Мно-
го добрых слов можно сказать 
о ветеране труда, наставнике 
Галине Викторовне Шукка-
ревой, которая работает на 
заводе более 40 лет и всегда 
занималась общественной 
работой. Сейчас она предсе-
датель контрольно-ревизион-
ной комиссии. Все активные 
ветераны,члены профсоюза, 
награждаются Почетной гра-
мотой Новгородской област-
ной Федерации профсоюзов. 
Все они смогут получать на 
пенсии льготы.

Сопереживание, сострада-
ние, доброта и постоянное 
внимание к ветеранам, к лю-
дям – вот главное в работе 
профсоюзной организации и 
совета ветеранов.

 Г.А. ДМИТРИЕВА, 
председатель 

профсоюзного  комитета  
ЗАО «Завод Юпитер»,  

член совета ветеранов 
Валдайского района

Растим   патриотов  России
Воспитать юного гражда-

нина, и особенно патрио-
та, – задача сложная и много-
гранная. Её нельзя разделить 
на составляющие части. Лю-
бовь к своей стране, к дому, 
где ты живешь, желание за-
щищать свою Родину и тру-
диться на благо своего народа 
– воспитываются ежечасно, 
ежеминутно: личным приме-
ром родителей, совместным 
творчеством в школе, досу-
гом с товарищами, руковод-
ством опытных наставников. 
От того, как будут координи-
роваться между собой силы и 
структуры, призванные учить 
и воспитывать молодежь, за-
висит конечный результат их 
труда. Поэтому большое зна-

чение в нашей школе  уделя-
ется совместной слаженной 
работе с военным комиссари-
атом  Новгородской области, 
Новгородским городским со-
ветом ветеранов, Региональ-
ным  отделением  ДОСААФ 
России и другими обществен-
ными организациями. 

В МАОУ СОШ №14 Велико-
го Новгорода  постоянно ор-
ганизуются встречи с людь-
ми, которые могут интересно 
рассказать о нашем великом 
и героическом  прошлом.  На-
шими гостями становились  
представители   НОО ВООВ 
«Боевое братство», поиско-
вики экспедиции «Долина»,  
ветераны Великой Отече-
ственной войны, труженики 

тыла.  Так как это беседы, 
а не назидательные слова, 
они запоминаются надолго.  
Председатель городского со-
вета ветеранов Ю. М. Левков 
всегда подскажет, какого ин-
тересного гостя можно при-
гласить на школьное меро-
приятие или классный час.  

База военно-патриотиче-
ской деятельности школы – 
её музей боевой славы 378-й 
Новгородской Краснознамен-
ной дивизии. Взгляните на 
школьный фасад: мемориаль-
ные доски в память о выпуск-
никах, отдавших свои жизни 
при исполнении интернацио-
нального долга. Собирать ин-
формацию о них помогали 
нам представители военного 

комиссариата Новгородской 
области,  городского совета 
ветеранов и новгородцы, знав-
шие семьи погибших героев. 
И это еще раз подчеркивает 
важность совместной работы.

Крепкая дружба связывает 
нас с Деревяницким детским 

домом №5 . Трудовые десан-
ты, праздники, рождествен-
ские  мероприятия, встречи за 
чашкой чая в стенах детдома 
и в классе школы, спортивные 
«Веселые старты». Школьники 
понимают: «Больше отдашь – 
богаче будешь!»  
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на маршруты 
активного долголетия 
в новой экипировке «Вдовы 

солдатские»
20 августа в группе «Хол-

митянин» ВКонтакте был 
размещен последний из девя-
ти рассказов рубрики «Вдовы 
солдатские», посвященный 
75-й годовщине Победы в Ве-
ликой Отечественной войне 
и созданной в онлайн-фор-
мате МАУК «Холмский центр 
культуры и досуга». Девять 
женщин, проживающих се-
годня на территории Холм-
ского района,  объединены 
опаленным войной детством 
и нынешним вдовством: уже 
нет рядом мужей, участни-
ков Великой Отечественной 
войны, вместе с которыми 
восстанавливали из руин 
родной город, поднимали 
сельское хозяйство, растили 
детей. Антонина Констан-
тиновна Лозгачева, Ксения 
Федоровна Круглова, Агафья 
Ефимовна Виноградова, Ма-

 В 2010 году на базе одного 
классного коллектива школы 
был создан военно-патриоти-
ческий отряд  ПОИСК и во-
лонтерский отряд «Хорошие 
люди». В их рядах подростки 
приобретают нравственные, 
психологические и физиче-
ские качества, а также специ-
альные умения, необходимые 
будущим защитникам Отече-
ства. Помощник военного 
комиссара Новгородской об-
ласти по военно-патриотиче-
ской работе С. Г. Пирятинец 
стал, по сути, наставником-
консультантом школьного 
отряда.  Много времени про-
водит, занимаясь с юнармей-
цами, знакомит их с азами 
армейской подготовки, про-
водит лекции и беседы, при-
думывает и организует ин-
тересные задания, участвует 

вместе с отрядом в конкурсах, 
квестах по вопросам военной 
истории нашего края.  Все это 
дает результаты. В областных 
исторических квестах «Исто-
рия Победы», «Сталинград-
ская битва», «Калашников», 
«Летом 1941» и многих  дру-
гих отряд ПОИСК становился 
победителем или призером. 
Отлично подготовленными 
оказались ребята и к Всерос-
сийским соревнованиям. 

При поддержке региональ-
ного отделения  ДОСААФ Рос-
сии Новгородской области 
(председатель В.В. Сенигов) 
и военного комиссариата 
Новгородской области были 
организованы экскурсии в 
технический парк ДОСААФ, 
где ребята осмотрели  БТР-80 
и военные грузовики,  приме-
ряли парашюты, подержали в 

руках настоящие АК-12.  Про-
шло обучение детей стрельбе 
из пневматической винтов-
ки, сборке и разборке авто-
мата АК-74. 

Уже 9 лет юные патриоты 
школы №14 Великого Нов-
города в составе поисковой 
экспедиции «Долина» памяти 
Н.И. Орлова выходят на по-
иски незахороненных солдат 
2-й Ударной Армии в Мясной 
Бор. А прошлым летом ребят-
поисковиков пригласили на 
раскопки захоронений Пер-
вой мировой войны в селе 
Медведь. 

 Вместе с ветеранами 
школьники шефствуют над 
братскими захоронениями 
воинов, погибших при обо-
роне Новгорода, и  могилой 
Г.К. Смирнова, офицера-тан-
киста, погибшего при выпол-

нении интернационального 
долга в республике Афгани-
стан.  Такое поведение школь-
ников родилось не случайно. 
Его воспитывали, привива-
ли... Большое впечатление 
на ребят  оказала поездка на 
сборы в зенитно-ракетный 
Кировско-Путиловский ор-
дена Ленина полк в Валдай-
ском районе, экскурсии на 
оборонно-промышленные 
предприятия города, орга-
низованные военкоматом. 
Встречи с ветеранами Вели-
кой  Отечественной войны, 
участниками боевых дей-
ствий в Афганистане, Чечне, 
с воинами-контрактниками, 
офицерами – выпускниками 
школы дают свои результа-
ты, формируют гражданскую 
позицию человека. В каждом 
выпуске есть те, кто поступа-

ет в военные училища, в том 
числе и девушки.

Суть патриотического 
воспитания школьников со-
стоит в слиянии различных 
направлений гражданско-
патриотической работы, 
военно-патриотической 
работы и объединении раз-
личных видов деятельности: 
познавательной, трудовой, 
краеведческой, поисковой, 
творческой. Только тесное 
взаимодействие семьи, шко-
лы, государственных и обще-
ственных организаций по-
зволит воспитать настоящего 
гражданина и патриота.

   Маргарита Васильевна 
ЛИХАЧЁВА, 

заслуженный учитель РФ, 
ветеран педагогического 

труда. Великий Новгород, 
СОШ № 14

воздушный мост: 
поход, память, 
встречи

В рамках проекта «Воздуш-
ный мост», посвященного 

75-й годовщине Победы в Ве-
ликой Отечественной войне, 
группа пенсионеров п. Хвой-
ная посетила памятные места 
в деревнях Ронино, Кушавера 
и Дворищи.

20 сентября 1941 года, спу-
стя 12 дней после того, как 
фашистские войска замкнули 
кольцо блокады Ленинграда, 
Государственный Комитет 
Обороны принял Постанов-
ление об организации транс-
портной воздушной связи. 
«Воздушный мост» по снаб-
жению жителей блокадного 
города продовольствием дей-
ствовал благодаря усилиям 
многих людей – партийных 
работников, руководителей 
предприятий, летчиков, тех-
ников, колхозников, моло-
дежи. Поистине велик вклад 

хвойнинцев в организацию 
транспортной воздушной 
связи Ленинграда со страной: 
строительство полевых аэро-
дромов, их охрана и обслу-
живание, работа госпиталей, 
помощь эвакуированным ле-
нинградцам, а главное – сбор 
продовольствия для блокад-
ного города на Неве.

От поселка Хвойная до 
деревни Дворищи доехали 
на рейсовом автобусе. Здесь 
посетили мемориальное за-
хоронение погибших летчи-
ков. Далее шли пешком со 
скандинавскими палками 
через деревню Ронино до 
места размещения во время 
войны полевого аэродрома, 
а потом побывали в деревне 
Кушавера. Пеший маршрут 
составил 12,5 км. На пути 
следования были дружеские 
встречи и беседы с жителями 
деревень. Усталости никто 
не чувствовал, все остались 
довольны походом. 

Много интересного узна-
ли и увидели. Для каждого из 
нас память о великих делах и 
свершениях наших предков – 
незыблемая святыня.

 Хвойнинский район

рия Александровна Измайло-
ва, Валентина Григорьевна 
Варламова, Клавдия Алек-
сандровна Матвеева, Анто-
нина Захаровна Короткова, 
Александра Афиногеновна 
Илларионова, Нина Васи-
льевна Николаева. Судьбы, в 
которых отражается большая 
история страны.

Автор и ведущая рубрики 
– Татьяна Георгиевна Евсее-
ва, методист по работе с по-
жилыми людьми Холмского 
ЦКД, заместитель председа-
теля первичной ветеранской 
организации работников 
культуры. 

Холмский район

Скандинавская (северная) 
ходьба стала популярна 

во всем мире. И увидеть, как 
женщины ходят со сканди-
навскими палками (мужчи-
ны пока редкость) теперь 
можно и в таком маленьком 
городе, как Валдай. В июле 
совет ветеранов Валдайско-
го района сформировал ко-
манду скандинавской ходьбы 
для участия в соревновани-
ях. Возглавила группу мастер 
спорта Татьяна Александров-
на Панина, председатель 
физкультурно-спортивной 
секции совета ветеранов рай-
она. Она прошла обучение, 
имеет сертификат инструк-
тора по северной ходьбе и 
навыки организации трени-
ровок для населения.

В команде одиннадцать 
спортсменов-ветеранов, это 
– Е.В. Иванова, М.П. Фомина, 
Г.М. Марунич, О.И. Садовни-
кова,  Е.В. Степанова, Н.Е. Ра-
чило , Т.И. Керро, Н.А. Соловье-
ва, Л.К. Невская, Г.В. Мишина, 
Н.В. Асафьева. Команда регу-
лярно  проводит тренировки, 
соблюдая все требования пре-
досторожности по COVID-19.  

В Валдайском районе, ка-
жется, сама природа создала 
условия для занятия сканди-
навской ходьбой, у нас один 
из лучших рельефов в Новго-
родской области. Маршруты 
определены по городу и про-
ходят в Соловьевском парке, 
с выходом из города на тро-
пу, ведущую в местечко За-
тишье, живописный уголок 
Валдайского озера. Участни-
ки группы проходят в день 
от 3 до 5 километров, да ещё 
принимают водные процеду-

ры, проплывая от 100 до 300 
метров в Валдайском озере.

Первое занятие по сканди-
навской ходьбе участников 
группы «Здоровье» в новой 
экипировке состоялось 21 ию-
ля на стадионе села Марево. В 
группе более  десяти человек. 
Руководитель группы – фит-
нес-тренер  МБУ СОЦ «Ритм» 
Н.В. Быстревская.  Маршру-
ты для ходьбы определены в  
с. Марево и в пейзажном  пар-
ке «Хлебалово, признанном 
памятнике природы.       

В Хвойной пенсионеры 
провели первое после режи-
ма самоизоляции занятие по 

северной (скандинавской) 
ходьбе на стадионе «Орби-
та» в преддверии  Дня физ-
культурника. До этого дня 
они занимались по два-три 
человека, а то и по одному. 
По окончании занятия его 
участники получили букле-
ты «Разминка перед северной 
ходьбой», изданные област-
ным советом ветеранов  в 
рамках проекта «Фестиваль 
"Маршруты активного долго-
летия”».

Информация и фото 
предоставлены 

районными советами 
ветеранов 

• Хвойная • Марёво 

• Крестцы 

• Валдай 
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ветераНскОе движеНие

Начало  на стр. 1.

14 августа в большом за-
ле администрации муници-
пального района  состоялась  
9-я отчетно-выборная кон-
ференция Солецкой рай-
онной ветеранской орга-
низации. На конференции 
присутствовали и выступили 
глава муниципального района  
А. Я.Котов, его заместитель  
Т. А. Миронычева, председа-
тель областного совета вете-
ранов Н.И. Пилявская.

Из отчетного доклада ис-
полняющего обязанности 
председателя районного со-
вета ветеранов В.Н. Иллари-
онова:

Солецкая организация ве-
теранов насчитывает в сво-
их рядах около 3200 человек 
(70 процентов от общего 
числа пенсионеров района), 
объединенных в 25 первичных 
ветеранских организаций. 

Особой заботой совета ве-
теранов в отчетный период 
была работа по патриоти-
ческому воспитанию моло-
дежи и населения района. На 
смену участникам Великой  
Отечественной войны приш-
ли члены районной органи-
зации «Боевое братство» 
во главе с В.П. Савиновым, 
членом президиума районно-
го совета ветеранов. Среди 
наиболее значимых меро-
приятий – работа по сохра-
нению памяти о партизан-
ском движении на солецкой 
земле, установка информа-
ционных стендов у деревни 
Видони (инициатор – член 
президиума районного сове-
та ветеранов  В.В. Назаров), 
открытие в деревне Невская 
Аллеи славы. 

Ветераны района – ак-
тивные участники смотров-
конк урсов «Ветеранское 
подворье» и «Дары осени», в 
проведении которых всегда 
находят поддержку у руково-
дителей сельских поселений.  
Неоднократно поощрялись 
Е.Ф. Абаринова, З.С. Инякина 
и многие другие.                        

Солецкие ветераны, участ-
ники творческих объедине-
ний,  неоднократно занимали 
призовые места на зональ-
ных и областных смотрах- 
конкурсах «Минута славы», 
«Играй, гармонь», «Битва 
хоров». Зональный смотр 
«Минута славы» в 2018 году 
был проведен в Солецком  до-
ме культуры. Авторитетом 
пользуются в районе  та-
кие творческие ветеранские 
коллективы,  как «Золотая 
осень», «Истоки», «Сударуш-
ка», театральный кружок 
«Вдохновение»; 25 лет ис-
полнилось легендарному хору 
«Красная гвоздика». 

Ветеранская организа-
ция активно участвовала 
в  областной подпрограмме 
«Спортивное долголетие». 

реждениями, другими обще-
ственными организациями. 

И основной доклад и по-
следовавшие за ним  вы-
ступления делегатов, чле-
нов совета и председателей 
первичных организаций –  
А.М. Веселитской, Н.В. Шмако-
вой, В.Н.Иванова,Г.П.Гарина, 
Г.А.Соколова – не только под-
водили итоги прошедшей ра-
боте и давали её оценку. Они  
содержали планы на будущее, 
пожелания и предложения, 

ставили конкретные зада-
чи. Было ясно, что городская 
ветеранская организация не 
только самая крупная, но и 
самая инициативная часть 
областной ветеранской ор-
ганизации. 

В ходе конференции при-
нимавшие участие в её рабо-
те мэр Великого Новгорода 
Сергей Владимирович Бусу-
рин, председатель Думы Ве-
ликого Новгорода Алексей 
Геннадьевич Митюнов, пред-
седатель областного совета 
ветеранов Н.И. Пилявская 
вручили почетные грамоты 
ряду активных членов вете-
ранской организации горо-
да. 

Деятельность городского 
совета и её председателя при-
знана удовлетворительной. 
Избран новый состав совета, 
его президиум, ревизионная 
комиссия, делегаты на об-
ластную отчетно-выборную 
конференцию. Председате-
лем Новгородского город-
ского совета ветеранов вновь 
единогласно избран Юрий 
Михайлович Левков.   

*  *  *
 25 августа состоялись 

отчетно-выборные конфе-
ренции Волотовской, Лю-
бытинской и Окуловской 
районных ветеранских ор-
ганизаций. Председателями 
районных советов избраны, 
соответственно, Любовь Ива-
новна Кузнецова, Татьяна Се-
меновна Круглова и Любовь 
Анатольевна Бызова.

27 августа прошла отчет-
но-выборная конференция 
Крестецкой районной орга-
низации. Председателем со-
вета вновь избрана Антонина 
Никифоровна Аленичева.

Президиум Хвойнинского 
районного совета ветеранов

26 августа 2020 года в по-
мещении районного крае-
ведческого музея состоялся 
расширенный президиум 
Хвойнинского районного 
совета ветеранов. Присут-
ствовали  представители пер-
вичных и территориальных  
ветеранских организаций из 
п. Хвойная и поселений рай-
она, всего 37 человек. По-
вестка дня состояла из трех 
пунктов:

- выборы 13 сентября 2020 
года  в районную думу. Перед 

присутствующими ветерана-
ми выступила глава района  
Светлана Анатольевна Ново-
селова и кандидаты в депу-
таты;

- смотр-конкурс «Вете-
ранское подворье 2020».   
О проделанной работе докла-
дывали председатели  терри-
ториальных ветеранских ор-
ганизаций;

- выборы представителей 
от совета ветеранов  на  ре-
гиональный форум «Серебря-
ные сердца».

Подводим итоги, намечаем перспективы 

Районная спортивная ко-
манда в составе В.Д. Вихрова,  
А.Н. Кукушкина, З.И. Ан-
дриановской, Л.И. Исаченко,  
Л.И. Павловой,  С.Е. Героева, 
В.Ф. Зенкова, Н.И. Долбилки-
на неоднократно занимала 
призовые места на спарта-
киадах в личном  и командном 
первенстве. По итогам фина-
ла Спартакиады поколения 
«Серебряный возраст» 2019 
года заняла 2-е место среди 
23-х команд области. 

Развивается социальный 
туризм. Ветераны изучали 
памятные места своего и со-
седних районов, выезжали на 
экскурсии в города Порхов и 
Дно Псковской области, во 
время которых знакомились 
с опытом работы местных 
ветеранских организаций.

И н т е р е с н ы м и  б ы л и 
выс тупления председа-
т е л я  п е р в и ч н о й  в е т е -
ранской организации вете-
ранов педагогического труда  
Е.Н. Котовой, председателя 
Дубровской первичной ор-
ганизации Л.Ф. Гавриловой, 
председателя районного 
отделения областной орга-
низации «Боевое Братство»  
В.П. Савинова.

Делегаты избрали новый 
состав районного совета 
и делегатов на областную 
конференцию ветеранов. 
На первом организацион-
ном пленуме председателем 
совета Солецкой районной 
организации единогласно 
избран Виталий Николаевич 
Илларионов. 

*  *  *
На 10-ю отчётно-выбор-

ную конференцию самой 
представительной в области 
Новгородской городской 

ветеранской организации 
(24 600 членов, 146 первич-
ных организаций) было из-
брано 120 делегатов. Из-за 
ограничений, связанных с 
пандемией, их пришлось 
разделить на две группы, а 
конференцию проводить в 
два дня: 19-20 августа. Не-
смотря на сложности, все 
задачи, поставленные перед 
организаторами конферен-
ции, были решены, повестка 
дня выполнена. 

Заседание началось с ми-
нуты молчания, которой 
присутствовавшие почтили 
память ушедших ветеранов 
войны и труда.

 Доклад председателя го-
родского совета ветеранов 
Ю.М. Левкова осветил дея-
тельность организации за 
отчетный период, уделив 
особое внимание роли ве-
теранов в патриотическом 
воспитании подрастающего 
поколения. Для ряда первич-
ных организаций это направ-
ление деятельности является 
основным. Это – организации 
ветеранов педагогического 
труда,  совхоза-техникума, 
УМВД России, ПАО «Акрон», 
Клуба коренных новгородцев, 
клуба «Моя судьба». Были на-
званы главные мероприятия 
программы «Здоровый образ 
жизни и активное долголетие 
ветеранов», в которых город-
ская организация принимает 
активнейшее участие и часто 
занимает призовые места.

Докладчик отметил креп-
нущие связи организации с  
различными службами, от-
делами, комитетами и руко-
водителями администрации 
Великого Новгорода, куль-
турными и спортивными уч-

• С.В. Бусурин и  А.М. Веселитская • Сольцы. Конференцию ведет старейший член организации Е.Н.Котова 

• Новый состав Новгородского городского совета ветеранов  


